
名嘴说事

“公交优先”是政府对老百姓的承诺，也是城市发展的必然趋势，更是
切切实实的民生工程。让更多市民心甘情愿选择一元钱投币，考验的是政
府部门的智慧。

公交优先得先打造优秀公交

国民女婿标准
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@北洋水师：丈夫娘心中的标准女婿出炉，踏实、勤快、身
体好、会交际(基本 )、成熟、嘴巴甜、家庭长相学历经济差不
多……你符合吗？

□毛旭松
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市民事无小事

城市细节需注意

回应：《污水横流气味大 路
人直捂鼻子》
回应：《在它下次坑人前 快
修修这口井吧》

两个报道都是当前城市
里见怪不怪的事情，也都是
和市民联系最直接的事。在
城市细节上，这些琐碎事确
实很多，相关部门有时也会
忙得焦头烂额。莫让小细节
影响城市大形象，除了市民
提高自身素质外，相关部门
也应该真正负起责来，面对
城市人多事多的境况，是否
可以实行划片分人管理，同
时将负责人的年终考核详细
化、具体化，用更细致的服务
建设我们的城市。

(朱晓楠)

多方努力实现

专用道作用最大化

回应：《都快一年了，咋还抓》

每个创新举措总有磨合
和阵痛，现在北马路公交专
用道就面临着一些问题，经
常有车辆占据专用道，虽然
交通部门采取种种措施，取
得了一定效果，但仍屡禁不
止。其实，此类问题并非烟台
的个例，各地都在积极出台
措施应对。笔者认为，烟台要
想真正将公共交通做好，还
需多方努力。要继续做好专
用道路的监管工作，交警部
门采取严格执法的同时，还
要做好相关宣传和劝解，引
导其他司机主动不占用专用
车道，形成“公交优先”的出
行风气。要制定出切实可行
的相关规划，可以考虑采取
错峰方式使用专用车道，最
大限度提供道路资源使用效
率。

(马雪莲)

@嬉游人间：老婆喜欢，
关丈母娘啥事？

@圣东战：理解，一辈子
就养就这么个闺女，还要送
给别人。

@说书女生：要娶的是
她女儿呀，不是丈母娘。

@水管工：房子、车子、
票子、个子……

@17路开战：光看到有
标准女婿，有标准媳妇没？
标准也忒多了点吧，难道非
要有固定标准吗？固定的标
准就能幸福吗？只要适合自

己就好了。
@烟台小混混：伤了。
@南飞：照这个标准中

国剩男剩女问题会更加严
重。

@湛蓝色：选女婿之前也
要看看自己的女儿什么样。

@wuxingsheji：很难符
合，除非完美男人。

@bearduob le：将心比
心，也不完全适用。

@月光下的木雅：在网
上看见一个十大择婿标准，
要求是一条比一条苛刻。朋

友说丈母娘开出的条件活
生生把闺女逼成了剩女。

@金牌民工：其实男方
达到一定水平后，对女方也
有要求。

@长风大侠370669：是
社会改变了人们的价值观，
爱情观。

@文如其人329248：我
必须要说：哪有富余那么多
男的呀！我身边竟是大龄女
青年，连个相亲机会都没
有，哪有剩余之说，还剩余
那么多。

@王晓岸：去西口东口海
边买鱼，发现螃蟹笼、地笼、扫
地穷、老牛网、拖网、挂网，各
种捕捞工具，那叫一个齐全
啊。老话说得好：靠山吃山，靠
海吃海，下一代靠海还能吃到
海鲜了吗？

@我爱吃爱玩：晚上骑车
走在滨海路上，看着远处的灯
光甚是美丽。可是发觉一个不
好的现象，路上很多车都打远
光灯，当真是看不清，路边也没
有防护的灯和警示标志，真的很
危险。为了安全换一下灯光只是

举手之劳，为人为己都是好事。
@宽带正在连接中：万达

近期在烟台好火，请了不少明
星和专家推荐楼盘，这属于组
团营销吗？

@天快亮啦：小时候，香蕉
桔子那是高档水果，平时吃不
上。但作为一个烟台小孩儿，
苹果是不缺的。放学回家第一
件事，就是去柳条筐里掏苹
果。今年烟台苹果大丰收，大
家都来吃我们烟台大苹果吧。

@小强Lomo：烟台也要有
新世纪百货了？大烟台越来国

际化了。
@房朝蓬：烟台第一海水

浴场的淋水房就要拆除了，冬
泳队没地方冲澡了，我这个第
一年参加冬泳的新手都有些
不舍，可以想象那些老人的心
情有多么复杂。

@糊涂小子：南大街，红旗
路是烟台市里的主干道，但是
一到上下班时间，就成了停车
场。大家原地耗油，寸步难行。
如果有点急事或是发生火灾，
救护车急救病人，也是照样动
弹不得。

当下民航、银行、铁路、快递
行业VIP泛滥，矛盾凸显：一方
面，会员门槛减低，VIP人数增
加，重要客户的“特权”无法得到
保障；另外一方面，由于公众服
务资源有限，VIP服务挤占普通
服务的空间，处处可见“特权”，
普通消费者怨声载道。

——— 李伟民(律师)

中国式购房者重“买”轻
“租”是因为中国当前的户籍制
度。当房子与户口挂钩，户口又
连着教育、婚姻、计生、医疗、养
老等等时，在租与买之间，“中国
式买房”就成为一种无奈的选
择。

——— 陈王伟(评论员)

新闻：上个月底，湖北省
首届精品菊花展尚未结束，却
已有近 3 0万盆菊花被参观的
民众手拿车装搬走了。无独有
偶，1 1月 1 6日，广东江门举办
的“万盆市花送市民仪式”上，
园林局在广场向市民免费派
发10000盆市花，然而市民却推
倒围栏冲进场自己动手搬花，
场面混乱。(《楚天都市报》 中
国新闻网)

点评：与其简单批判“哄
抢”行为，倒不如认真反思一
下，能不能避免类似情况的发
生？

新闻：网友陈耳的儿子今
年上小学一年级，上个星期，
孩子进行了人生第一次期中
考试，考了94分。一开始，陈耳
还非常开心，夸了儿子。没想
到老师说，你的孩子要加加油
哦，班级倒数第四。陈耳惊讶
之余，发出如此感慨：“94分还
是班级倒数第四，难道现在的
孩子都是天才吗？”(中国广播
网)

点评：其实，9 4分倒数第
四，在一年级这样的阶段并不
反常。反常的倒是我们对待分
数的态度：有没有必要在一年
级就要对孩子的成绩进行排
名？

新闻：近日，“办理准生证
需盖章签字40多个”、“新婚夫
妇为办准生证奔波两地长达
三年无果”两则新闻引起公众
对准生证的关注，不少网友发
帖讲述自己办理时遇到的问
题。一项调查显示 9 9%的网友
认为“准生证已不符合时代，
应该废除”。(人民网)

点评：生于证明，活于奇
迹，死于随机。

回应：《两片暖宝宝烫熟生鸡
蛋》

@孙贤明-V：不知道能
不能煮开水，那样以后就可以
随时随地泡面吃啦。

@SEVEN-dog：都用了
好几年的暖宝宝了，原来还
有这威力。贴的时间长了一
不小心就把皮肤烫伤了。暖
宝宝这种产品有没有合格
证呢？

烟台虽不似一线城市频繁
堵车，但到了上下班高峰期，堵
车也能堵到让人抓狂的地步。市
区的道路基本上是固定的，车辆
却与日俱增，为了应对渐渐不堪
重负的公共交通，选择公交优先
是缓解拥堵、提高出行效率的重
要手段。

北马路公交专用道启用一
年，从实际效果看，公交有提速但
难从根本上解决拥堵难题，公交
车与私家车争道而行的情况屡见

不鲜。市区道路狭长的特点导致
能建公交专用道的寥寥无几，再
说开辟公交专用道势必挤占私家
车行驶空间。还有人出招说暂停
给私家车上牌或者拿公车开刀，
借此减少运行车辆从而保证交通
顺畅。

从经济角度看，政府目前鼓
励至少不排斥汽车产业发展，再
者以强制手段限制私家车出行
也会引发有车一族的抗拒心理。
要破解公共交通难题还是要从
公共设施上找出路，如何吸引更
多市民优先选择公交出行，是提
倡公交优先时必须要考量的问
题。

应该说烟台在发展城市公交
上的努力还远远不够。公交车存
在的问题一直饱受诟病，比如车
窗漏风、车座破损、到站不停车、
司机素质低等。试想在这样的公
交环境中挤成“沙丁鱼罐头”，哪
赶上舒舒服服在私家车里呆着，
就算是堵车也愿意，所以说限制
私家车出行并不是保证公交优先
的前提。

公交优先并不是给公交车特
权，而是要和私家车平等竞争。如
果烟台的公交车能够在保证到点
发车、延长运营时间、增加班次密
度、改善服务质量上有质的改变，
让老百姓实实在在感受到公交车

的便捷，那么会有更多人选择放
弃私家车，乘坐公交车。

当然港城的公交车发展，除
了公交公司的努力之外，更少不
了政府部门的财政和政策支持。
试点公交专用道、投放天然气公
交、优化公交线路等释放出公交
改革的积极信号。今后还需要在
加大财政投入、补贴公交公司、
完善公交系统、制定政策法规方
面下大力气。

“公交优先”是政府对老百姓
的承诺，也是城市发展的必然趋
势，更是切切实实的民生工程。让
更多市民心甘情愿选择一元钱投
币，考验的是政府部门的智慧。
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